
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        ***************************************************************** 
 
            *** C A M A R A   M U N I C I P A L   D E   S I N E S  *** 
 
        ***************************************************************** 
 
 
 
 
                                 A C T A    N.13 /99               PAG. 1 
                                 ******************* 
 
                                     M I N U T A 
                                     *********** 
 
 
 
 
        Aos VINTE E UM  de  ABRIL   de  MIL  NOVECENTOS  e NOVENTA  e NOVE 
        nesta Cidade de Sines  e Sala  de  Sessoes  do Edificio  dos Pacos 
        do  Concelho,  teve   lugar    a   REUNIAO  ORDINARIA  da   Camara 
        Municipal de Sines, estando presentes: --------------------------- 
 
        PRESIDENTE: - MANUEL COELHO CARVALHO, que  presidiu aos trabalhos. 
 
        VEREADORES: - JOSE CARLOS DOS SANTOS GUINOTE 
                    - JOSE ARCANJO FERREIRA COSTA 
                    - NUNO JOSE GONCALVES MASCARENHAS 
                    - CARMEM ISABEL AMADOR FRANCISCO 
                    - ANTONIO RUI FOLQUES DA COSTA PIMENTA 
                    - ANTONIO JOSE NOGUEIRA DE ALMEIDA 
 
 
        Sendo a hora designada pelo Sr. Presidente, foi  declarada  aberta 
        a reuniao,  eram  15.30  Horas.----------------------------------- 
 
        I - ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------- 
        1 - VEREADORA  CARMEM  FRANCISCO:   A  Sra. Vereadora Carmem pediu 
        para incluir na Ordem de Trabalhos os seguintes assuntos: -------- 
        - Projectos Educativos do TEIP de Sines 
        - Agendar "dia de atendimento aos municipes" 
 
        2 - SR. VEREADOR FERREIRA COSTA:---------------------------------- 
        2.1 - EXPLICACOES SOBRE REUNIAO COM  A  CCRA - Piscina do Vasco da 
        Gama Atletico Clube: --------------------------------------------- 
        O Sr.  Vereador  referiu  que  a  Camara  Municipal  de  Sines foi 
        informada de uma reuniao com  a  CCRA  sobre a Piscina do Vasco da 
        Gama.------------------------------------------------------------- 
        O Sr. Vereador Ferreira  Costa  pensa  que o Sr. Vereador Guinote, 
        enquanto Vereador, nao  devia  marcar reunioes sem ser atraves da 
        Camara Municipal de Sines ou com conhecimento do executivo e o SR. 
        Vereador Guinote  podia  participar  na  qualidade  de  tecnico do 
                                                                   .../...
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        projecto. -------------------------------------------------------- 
        O Sr. Vereador Guinote informou  que nao marcou a reuniao enquanto 
        Vereador da Camara Municipal de  Sines.  Telefonou a pedir reuniao 
        em nome  do  Presidente  do  Vasco  da  Gama.   A  confusao foi da 
        Secretaria  da  CCRA.   Limitou-se  a  fazer  diligencias enquanto 
        projectista e a nivel partidario o que e perfeitamente natural.--- 
 
        2.2  -  CONCURSO  PUBLICO  PARA  A  REALIZACAO  DA  EMPREITADA  DO 
        LOTEAMENTO DA ZIL 2 - RUA E, F, G, H e REPARACAO DAS RUAS 2, 3 e I 
        2.2.1  -  Presente    carta    da   Empresa   "LTO  -  Lavouras  e 
        Terraplanagens do Oeste,  Lda",  em  consorcio  com a "Construcoes 
        Antonio  Joaquim  Mauricio,  Lda",  requerendo  a  rectificacao da 
        proposta elaborada  incorrectamente na   descricao  do  valor  por 
        extenso.---------------------------------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Deferido".--------------- 
 
        2.2.2 -  Deliberado, por  unanimidade,  nomear a seguinte Comissao 
        de Analise das propostas do Concurso em epigrafe, com poderes para 
        a audiencia previa, nos termos do n.  5 do art. 67, do DL 55/95 de 
        29 de Marco: ----------------------------------------------------- 
        - Sr. Vereador Ferreira Costa 
        - Sra. Eng. Rosa Rodrigues 
        - Sr. Eng. Jorge Rita 
        - Sra. Dra. Lucia Nascimento 
 
        3 - VEREADOR PIMENTA: -------------------------------------------- 
        3.1 - LOTE 18 DA URBANIZACAO DAS PERCEBEIRAS:  ------------------- 
        O  Sr.  Vereador  solicitou  informacoes  sobre  a  construcao  no 
        referido  lote  que  tem  un  indice  de  construcao  superior  ao 
        permitido.-------------------------------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador Ferreira  Costa  informou  que  a obra esta parada, 
        devido a desconformidade com o projecto aprovado.----------------- 
 
        3.2  -  CORTE  DOS  PINHEIROS   JUNTO  AO  PARQUE  DE  CAMPISMO  - 
        Repovoamento do Pinhal: O  Sr.  Vereador  Pimenta  fez notar a sua 
        indignacao pelo corte dos  pinheiros  junto ao Parque de Campismo. 
        Disse que nada  fazia  prever  o sucedido,  ja  que  a maioria das 
        arvores estavam em  perfeitas  condicoes.   Salientou que repovoar 
        nao e um abate total, deixando aquela zona descaracterizada.------ 
 
        O Sr. Vereador Guinote apoiou a exposicao do Sr. Vereador Pimenta. 
 
        O  Sr.  Vereador  Ferreira  Costa  explicou  que  a  plantacao  de 
        pinheiros onde ha  pinheiros  velhos,  nao  resulta.  Os pinheiros 
        novos nao crescem devido a existencia dos velhos. ---------------- 
        A ideia foi ordenar, plantando  em  fila de 5 em 5 metros. ------- 
        Foi esse o trabalho  adjudicado,  sendo objectivo plantar cerca de 
        450 pinheiros. --------------------------------------------------- 
 
        O Sr. Presidente salientou que  e  um  projecto que esta em causa. 
        Nao e um  acto  barbaro.   A  intencao  foi plantar pinheiros para 
        revitalizar  o  espaco  verde,  que  estava  degradado,  e  que se 
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        pretende  renovar.     Considera  lamentavel  que  o  Sr. Vereador 
        Pimenta nao tenha ouvido os  outros elementos do executivo sobre o 
        que estava em causa.  Ate porque, alguns pinheiros ameacavam cair. 
        O repovoamento e necessario.   Lamentou  o aproveitamento feito do 
        caso.  ----------------------------------------------------------- 
 
        Em resposta ao Sr. Presidente, o  Sr. Vereador Pimenta disse que o 
        executivo da CMS nao foi ouvido  sobre  este assunto e que nao fez 
        nenhum aproveitamento politico  desta  situacao, embora, isso sim, 
        ninguem o possa impedir de manifestar, publicamente, a sua opiniao 
        sobre todos os assuntos que digam respeito a Sines.--------------- 
 
        O Sr. Vereador Guinote salientou que ha opinioes diversas sobre as 
        coisas.  Temos que respeitar as  opinioes e dar-lhes a importancia 
        que tem.  Nao foi  informada  a  populacao  nem sequer os proprios 
        autarcas. Nao se tratava de um acto de gestao corrente, pelo que a 
        decisao nao devia ter sido tomada  sem o Executivo ter analisado o 
        problema.  Bastaria isso para o acto nao se ter concretizado.----- 
 
        4 - ORCAMENTO DO PROGRAMA  DAS  COMEMORACOES  DOS 25 ANOS DO 25 DE 
        ABRIL:   Aprovado,  por  unanimidade,  o  orcamento  das referidas 
        comemoracoes, que se  estima  em  14.653.070$00,  que fica anexo a 
        presente acta. --------------------------------------------------- 
 
        5 - VEREADOR GUINOTE: -------------------------------------------- 
        O Sr. Vereador  perguntou  qual a situacao,  face a caducidade das 
        Normas Provisorias Urbanisticas.---------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador Ferreira Costa informou que foi solicitado a CCRA a 
        prorrogacao. Ja indagou junto da  CCRA tendo sido informado que as 
        normas  provisorias  passariam  a  medidas  preventivas.  Aguarda, 
        ainda, a resposta formal da CCRA.--------------------------------- 
 
        II - ORDEM DE TRABALHOS: ----------------------------------------- 
        1 - EXPEDIENTE GERAL: -------------------------------------------- 
        1.1 - SLE - ELECTRICIDADE  DO  SUL,  SA - Instalacao de Iluminacao 
        Publica na Rua da Floresta (Zona da Pousada da Juventude):-------- 
        Presentes of. c/ entradas n. 4195  e 5748, de 99-03-16 e 99-04-14, 
        apresentando   orcamento   de   2.968.822$00+IVA,   implantacao  e 
        caracteristicas das colunas de iluminacao publica. --------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Aprovado a adjudicacao".- 
 
        1.2 - DIRECCAO GERAL DO TURISMO - Reclamacao do Sr. Alberto Carlos 
        Bras Diogo  - Restaurante Estrela do Norte: ---------------------- 
        Presente processo  referente  ao  assunto  em  epigrafe que inclui 
        justificacao do proprietario  do  Restaurante,  Sr. Manuel Alberto 
        Rita Carrilho. --------------------------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade,  o  despacho  de:"A  Camara Municipal de 
        Sines  aceita  a   justificacao   do   proprietario.   Informar  o 
        reclamante".------------------------------------------------------ 
 
        1.3 - JOSE  ANTONIO  SIMOES  DA  COSTA  -  Restaurante "Miramar" - 
                                                                   .../...
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        Reclamacao de Ana Margarida Valada: ------------------------------ 
        Presente processo de  contra-ordenacao  (1/99)  sobre o assunto em 
        epigrafe. -------------------------------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade,  o  despacho  de:"A  Camara Municipal de 
        Sines  adverte  e  recomenda  ao  proprietario  que  de  futuro de 
        cumprimento  ao  estipulado   na   lei,   entregando  o  livro  de 
        reclamacoes.  Informar a reclamante. ----------------------------- 
 
        1.4  -  JULIO  PIRES  PEREIRA  &  FILHO,  LDA.  -  Infraestruturas 
        telefonicas do Loteamento de S. Rafael II: ----------------------- 
        Presente carta c/ entrada n. 5137, de 99-03-31, enviando orcamento 
        no  valor  de  1.590.500$00+IVA,  para  execucao  do  trabalho  em 
        epigrafe e de acordo com o parecer da Sra. Eng. Rosa Rodrigues.--- 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Aprovado a adjudicacao".- 
 
        1.5 - GRUPO DE AMIGOS DA COVA DO LAGO - Realizacao de um mastro:-- 
        Presente carta   c/  entrada  n.  5752,  de  99-04-14, solicitando 
        autorizacao para realizacao de  um  mastro nos "Santos Populares", 
        junto ao Restaurante "O  GUIA",  cuja  receita reverte a favor dos 
        Bombeiros Voluntarios de Sines. ---------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Deferido".--------------- 
 
        1.6 - REGULAMENTO DA FEIRA DE 1999 - EDITAL 8/99: ---------------- 
        Presente  informacao   da   Fiscalizacao   Municipal   anexando  o 
        Regulamento em epigrafe. ----------------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Aprovado".--------------- 
 
        1.7 - ASSOCIACAO DE FUTEBOL  DE SETUBAL - III Torneio Quadrangular 
        "Litoral Alentejano 99" de Sub-14  -  Santiago do Cacem e Sines  - 
        Presente of. c/ entrada  n.  5425,  de 99-04-08, solicitando apoio 
        para a realizacao do referido Torneio. --------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o  despacho  de:"Atribuido o subsidio de 
        150.000$00, previsto em orcamento".------------------------------- 
 
        1.8 - CEMETRA - CENTRO DE  MEDICINA DO TRABALHO - Representante da 
        Camara Municipal de Sines: --------------------------------------- 
        Ratificada, por unanimidade, o  despacho  do Sr. Presidente datado 
        de 99-04-14, de nomeacao  da  Sra.  Vereadora Carmem Isabel Amador 
        Francisco, como representante da  Camara Municipal de Sines, junto 
        do CEMETRA. ------------------------------------------------------ 
 
        1.9 -  CESSACAO  DA  SUSPENSAO  DE  MANDATO   DA SENHORA VEREADORA 
        CARMEM ISABEL AMADOR FRANCISCO: ---------------------------------- 
        Ratificado, por unanimidade, o  despacho  do Sr. Presidente datado 
        de 99-04-12, determinando que a  Sra. Vereadora reinicie funcoes a 
        tempo inteiro, com  efeitos  reportados  a  10  de  Abril de 1999. 
        Conforme deliberacao de 98-01-07,  sao delegadas e subdelegadas na 
        Vereadora  Carmem,  competencias   para   a  gestao  corrente  dos 
        seguintes pelouros: ---------------------------------------------- 
 
        - Planeamento  Urbanistico  e  Ordenamento  do  Territorio (inclui 
          Obras Particulares); 
                                                                   .../...
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        - Residuos Solidos (Higiene Urbana) 
        - Paisagismo 
        - Educacao 
        - Accao Social 
        - Saude 
        - Mercados e Feiras (Fiscalizacao Municipal) 
        - Cemiterios 
 
        1.10 - REPRESENTACAO DA CAMARA JUNTO DE DIVERSAS ENTIDADES:------- 
        Ratificada, por unanimidade, a  proposta  do Sr. Presidente datada 
        de 99-04-16, para nomeacao da  Sra. Vereadora Carmem Isabel Amador 
        Francisco, como representante da  Camara Municipal de Sines, junto 
        das seguintes entidades: 
        - Assembleia Intermunicipal da AMLA.------------------------------ 
        - Mesa  da   Assembleia  Geral   da  Associacao  para  a  Formacao 
          Tecnologica de Sines.------------------------------------------- 
        - Membro   efectivo  da   Comissao   Paritaria,  da  Avaliacao  do 
          desempenho dos  Trabalhadores da  Autarquia.-------------------- 
 
        1.10 - INSTITUTO DO EMPREGO E FORMACAO PROFISSIONAL - ILE' S:----- 
        Presente of. c/ entrada n. 16404, de 98-12-21, solicitando parecer 
        ao formulario de  candidatura  apresentado  por MARIA ISABEL SILVA 
        PEREIRA, referente  a  actividade  de  "Casa  de  Pasto", no local 
        denominado Bebeda.------------------------------------------------ 
        Mereceu, por unanimidade,  o  despacho  de:"A  Camara Municipal de 
        Sines considera de interesse a candidatura apresentada".---------- 
 
        2 - REPARTICAO FINANCEIRA: --------------------------------------- 
 
        2.1 - SLE - ELECTRICIDADE DO  SUL,  SA  - RENDAS DA CONCESSAO BT - 
        1999: ------------------------------------------------------------ 
        Presente of. c/ entrada n.  5197, de 99-04-01, informando sobre os 
        parametros usados no calculo da  renda respeitante a 1999, sendo o 
        valor da renda para 1999 de 63.947.779$00.------------------------ 
        Mereceu, por unanimidade, o despacho de:" "Tomamos conhecimento". 
 
        2.2 - HASTA PUBLICA PARA VENDA DE LOTES DE TERRENO MUNICIPAIS:---- 
        Aprovado, por unanimidade,  proceder  a  venda dos seguintes lotes 
        de  terreno  em  hasta  publica,  com  precos  base  constantes do 
        Orcamento Municipal:  -------------------------------------------- 
        - Lote 3  -  Loteamento  Municipal  da  Quinta  de  Joao Mendes; 
        - Lote 14 - Loteamento Municipal de S. Rafael II; ---------------- 
        - Lotes:  9, 76, 77, 78, 79, 80,  84,  85,  86,  87,  88  e  89  - 
        Loteamento Municipal do Farol. ----------------------------------- 
 
        Fica marcada para o  dia  12  de  Maio  de 1999,  pelas 14.00 H, a 
        realizacao da hasta publica. Publicitar edital. ------------------ 
 
        2.3 - PEDREC - PEDREIRAS  E  CONSTRUCOES,  SA - Aumento de area em 
        relacao ao direito de superficie - Escritura 19/96:--------------- 
        Presente carta c/  entrada  n.  3968,  de  99-03-11, solicitando a 
        concessao das areas A (3.290  m2)  e B (9.595 m2), conforme planta 
                                                                   .../...
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        anexa. ----------------------------------------------------------- 
        Presente informacao da Fiscalizacao Municipal sobre a ocupacao dos 
        terrenos pretendidos pela PEDREC e ocupados, actualmente, pelo Sr. 
        Jose Cardoso Coelho.---------------------------------------------- 
        Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"Devera  primeiro ser 
        resolvido a  ocupacao  actual   destes  terrenos  entre  a  Camara 
        Municipal de Sines e o Sr. Coelho".------------------------------- 
 
        2.4 -  ALTERACAO ORCAMENTAL  N.  04/99 AO ORCAMENTO MUNICIPAL PARA 
        1999: ------------------------------------------------------------ 
        Ratificada e aprovada, por unanimidade,  a decisao do Sr. Vereador 
        Substituto Legal do Presidente,  datada  de 99-04-12, da aprovacao 
        da  alteracao  orcamental  em  epigrafe  que  apresenta,  quer nas 
        reducoes quer nos  reforcos,  o valor  de  16.500 contos, conforme 
        informacao   e   justificacao    apresentada   pela    Seccao   de 
        Contabilidade. --------------------------------------------------- 
 
        3 - EXPEDIENTE DE OBRAS: ----------------------------------------- 
        3.1 - LAURA MARIA  LOJA  - Pedido de viabilidade de construcao  na 
        Cabeca da Cabra:-------------------------------------------------- 
        Presente  carta  c/  entrada  n.   34,  de  99-01-12,  solicitando 
        reapreciacao do  seu  pedido  de  informacao  sobre  a viabilidade 
        de construcao de  uma  moradia  no  seu  predio  sito na Cabeca da 
        Cabra, Porto Covo. ----------------------------------------------- 
        Mereceu, por unanimidade, o  despacho de:"Informar a requerente de 
        que, actualmente, face a lei vigente,  que foi alterada em 1993, a 
        CMS nao pode aprovar  a  construcao  pretendida, que em 1991 tinha 
        autorizado.   Lamentamos,  assim,  nao  poder  dar  satisfacao  ao 
        exposto, embora se compreenda as razoes apresentadas pela D. Laura 
        Maria Loja". ----------------------------------------------------- 
 
        3.2 - MANUEL JORGE DAS SALAS CORREIA - Lote 42 - ZIL 1:----------- 
        Presente  req.  c/  entrada   n.  347,  de  99-03-12,  solicitando 
        autorizacao para vender o  armazem  sito  no  referido lote ao Sr. 
        LEONEL HENRIQUES. ------------------------------------------------ 
        Mereceu, por unanimidade,  o  despacho  de:"A  Camara Municipal de 
        Sines nao pretende exercer o direito de opcao, pelo que e deferida 
        a pretensao.  Avisar o adquirente  de que o predio esta licenciado 
        para armazem e nao para habitacao".------------------------------- 
 
        3.3 - INFORMACAO  A  CAMARA  DOS  DESPACHOS  EXARADOS   PELO  SR. 
        VEREADOR  DO  PELOURO,   CONFORME   SUBDELEGACAO  DE  COMPETENCIAS 
        DELIBERADA EM SESSAO DE 07.01.98, E NOS  TERMOS DO N. 3 DO ART. 52 
        DO DL 100/84, NA REDACCAO  DA  LEI  25/85,  DE  12 DE AGOSTO E LEI 
        18/91 DE 12 DE JUNHO: -------------------------------------------- 
        A  Camara  Municipal  tomou  conhecimento  do mapa  anexo  a  esta 
        minuta de acta, referente  a: ------------------------------------ 
        - Licencas de construcao emitidas no  periodo  de 05 a 16 de Abril 
        de 1999.---------------------------------------------------------- 
 
        III - DEPOIS DA ORDEM DE TRABALHOS:------------------------------- 
        1 - PROJECTOS  EDUCATIVOS  DO  TERRITORIO EDUCATIVO DE INTERVENCAO 
                                                                   .../...
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        PRIORITARIA (TEIP) - "EDUCACAO EM FESTA" - 15 a 19 de Junho:------ 
        A Sra. Vereadora Carmem deu conhecimento a Camara da realizacao do 
        referido Projecto, no Castelo de  Sines e Capela da Misericordia e 
        bem assim, dos apoios indispensaveis  da Camara Municipal de Sines 
        nomeadamente, stands, palco, transportes, etc..------------------- 
        Aprovado, por unanimidade, os apoios propostos, os quais devem ser 
        coordenados com os  Servicos  Tecnicos  de forma a compatiliza-los 
        com outras iniciativas.------------------------------------------- 
 
        2 - VEREADORA CARMEM FRANCISCO - Atendimento dos municipes:------- 
        A Sra. Vereadora  informou  que  o  seu  dia  de  atendimento e as 
        Tercas-Feiras, as 10.00 H.---------------------------------------- 
 
        III - ENCERRAMENTO:----------------------------------------------- 
        E, nao havendo  mais  assuntos  a tratar,  o  Exmo. Sr. Presidente 
        declarou encerrada a reuniao. Eram 17.15 horas.------------------- 
 
 
                                      O PRESIDENTE, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      OS VEREADORES, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 


